

## **Informe Anual - Julio 2024**

**Sandra Montes-Martinez**

**Ministro Asociado de la Conferencia de WDC (Tx, con sede en Tx).**

Un año de crecimiento y gratitud: Reflexiones del Ministro Asociado de la Conferencia

Al mirar hacia atrás en el año pasado, me llena de profunda gratitud la oportunidad de servir en Western District Conference (WDC). Mi viaje se ha enriquecido con el apoyo inquebrantable del personal de WDC, las comisiones y la inspiradora resiliencia de nuestras congregaciones y ministros de credenciales. Juntos, hemos sorteado desafíos, celebrado éxitos y abrazado el diverso tapiz cultural que hace que nuestra conferencia sea vibrante y única.

### **Nutriendo la Plantación de Nuevas Iglesias**

Este año, tuvimos la bendición de apoyar las plantaciones de iglesias, guiados por el cuidadoso discernimiento de los líderes locales y la visión estratégica de la Comisión de Plantación de Iglesias (CPC) de WDC. Uno de esos esfuerzos fue la colaboración para formar una asociación entre el WDC, el Ministerio Hispano de MEA y SEMILLA (Seminario Anabautista Latinoamericano) para implementar el programa IBA – Instituto Bíblico Anabautista, en la Iglesia Arca de Salvación, Uspantán, Guatemala.

Los esfuerzos de colaboración aseguraron que estas nuevas comunidades de fe estén siendo equipadas con los recursos y la tutoría necesarios para una base anabautista sólida. A través de sesiones de capacitación, empoderamos a los plantadores de iglesias con herramientas para la participación misionera y la construcción de la comunidad, encarnando un compromiso compartido de difundir el evangelio.

### **Apoyo a pastores y congregaciones**

Nuestro trabajo con los pastores ha sido particularmente gratificante. Las sesiones de mentoría uno a uno proporcionó espacios seguros para que los pastores navegaran por los desafíos personales y profesionales, organicé talleres para pastores y liderazgo, y facilité reuniones del ministerio hispano y el grupo de pares de pastores bilingües. Las reuniones de los grupos de pares de nuestros pastores han sido ricas en compañerismo y aprendizaje. Otros grupos valiosos que apoyo son: Pastores de transición, Asesores de Revisión de Pastores y Capellanes. El apoyo y el aliento que se brindan unos a otros son invaluable. Estoy agradecido por su compromiso de crecer juntos como líderes.

Visitar congregaciones ha sido un gozo y un honor, lo que nos ha permitido escucharlas, animarlas y conectarlas con recursos esenciales. He facilitó reuniones de mediación, predicación, trabajo con el liderazgo congregacional, comités de búsqueda y grupos de enfoque para impulsar la revitalización de la iglesia adaptada para abordar las necesidades específicas de la congregación. Estas interacciones fortalecieron nuestras relaciones y profundizaron nuestra comprensión colectiva del contexto único de cada comunidad.

### **Escuchar y aprender**

Este año, facilitamos sesiones de escucha en cuatro congregaciones en Texas. Estas reuniones fueron invaluable, ya que ofrecieron una plataforma para que los miembros expresaran sus esperanzas, preocupaciones y sueños. Los comentarios que estamos recibiendo serán fundamentales para dar forma a nuestra planificación futura, asegurando que

nuestras estrategias se alineen con las necesidades reales de nuestras comunidades. El equipo de planificación del Proceso de Escucha y la dedicación de los voluntarios a estas sesiones destacaron su compromiso de escuchar y comprender verdaderamente las voces de nuestras congregaciones.

### **Sensibilidad Cultural y Ministerio Hispano**

Nuestro enfoque en la sensibilidad cultural fue particularmente evidente en la planificación del retiro del ministerio hispano, programado para septiembre de 2024. Oramos por una renovación espiritual, donde los líderes puedan reconectarse con su llamado y entre sí. El personal de WDC desempeñó un papel integral en estos retiros, ofreciendo apoyo logístico y promoción. Al elaborar una propuesta para un Ministerio de Transición para la congregación hispana, priorizamos el respeto cultural y la relevancia. Trabajar junto con la ministra de la conferencia, Heidi Regier Kreider, para apoyar el ministerio de transición de Casa Betania en Newton, KS, nos ha dado la experiencia para garantizar que nuestros enfoques no solo fueran reflexivos, sino también profundamente respetuosos de los diversos orígenes culturales dentro de nuestra conferencia.

### **Entablar conversaciones más amplias**

Representar a WDC como delegado en la asamblea bienal de MC USA fue una experiencia profunda. Fue una oportunidad para llevar las preocupaciones y aspiraciones de nuestras congregaciones locales al escenario nacional. Participar en las reuniones denominacionales me permitió contribuir plenamente en las discusiones que dan forma a las congregaciones de nuestros locales. Del mismo modo, asistir a "Hope for the Future 2024" proporcionó un espacio único para conectarse con otros líderes de iglesias BIPOC, compartiendo experiencias y explorando formas de apoyarse mutuamente para que esta experiencia sea impactante y enriquecedora.

### **Construyendo puentes y apoyando a los jóvenes**

La construcción de relaciones con congregaciones en el sur de Texas (antiguas iglesias South Central MC) fue otro punto importante del año. Como resultado, el New Life Christian Center se unirá como iglesia miembro de WDC durante nuestra asamblea anual, y ha sido un privilegio actuar como puente, facilitando discusiones sobre la visión y la misión compartidas. Fomentar estas conexiones ha sido fundamental para que este proceso sea fluido y fructífero.

Cómo apoyar el ministerio juvenil en Texas también ha sido un enfoque clave. Exploramos varias formas de involucrar el ministerio juvenil, identificando recursos y oportunidades de capacitación. El entusiasmo y el compromiso de Dwight Regier, Líder del Equipo de la Red de Ministerios Juveniles, y las ministras de la conferencia de WDC nos dan esperanza de que podemos encontrar formas de trabajar colectivamente para nutrir a la próxima generación de líderes de la iglesia.

### **Relaciones institucionales**

Sirvo como directora de la Academia de Liderazgo Misional Anabautista (ALMA), un programa de la Iglesia Menonita Hispana / MC USA. Comité de Discernimiento de Liderazgo (LDC) de MC USA. Miembro de la Junta de Subvenciones del Capítulo Nacional de Everence. Asesor de AMBS para la Semana del Pastor 2024 y el programa de Capacitación en Liderazgo Práctico de AMBS.

Asistí a las reuniones mensuales virtuales de los ministros de la conferencia de MC USA y al retiro anual de MC USA/Canadá del 9 al 12 de noviembre en Banff. Una presentación del Dr. Carl Adrian sobre los problemas de salud mental y cómo los pastores lidian con la soledad nos proporcionó herramientas no solo para la auto diferenciación, sino que también será útil para comprender y ayudar a otros líderes con los que trabajamos en mi papel como ACM.

Me uní a la reunión virtual de plantación de iglesias de MC USA. Esta reunión es para los líderes denominacionales de plantación de iglesias para establecer contactos y compartir sobre el trabajo de plantación de iglesias en las conferencias.

### **La importancia del apoyo del personal de WDC**

La comisión y los grupos de trabajo de WDC apoyan a las congregaciones para abordar sus desafíos y oportunidades únicos. El sentido de comunidad y colaboración fomentado por el personal ha sido invaluable, reforzando nuestro compromiso compartido con la misión de Dios y cultivando una comunidad de fe acogedora e inclusiva.

Mantuve reuniones semanales para comunicarme con la CM Heidi Regier Kreider, informando y consultando asuntos importantes relacionados con el trabajo de la Conferencia. Reunión mensual con el personal de WDC. Y a la Ministra Asociada de la Conferencia, Kathy Neufeld Dunn, para la actualización y coordinación de tareas.

Además de estas actualizaciones, trabajo en estrecha colaboración con Violeta Ajquejay Suastegui en su papel de Asistente Ministerial para apoyar a las congregaciones y pastores culturalmente sensibles, proporcionando recursos y fortaleciendo las conexiones con la conferencia y la denominación en general.

### **Mirando hacia el futuro**

Al reflexionar sobre este año, me sorprende el crecimiento y el aprendizaje que hemos experimentado juntos. Las iniciativas que hemos emprendido no solo han abordado las necesidades inmediatas de nuestras congregaciones, sino que también han sentado las bases para el crecimiento y la inclusión futuras. El apoyo y la sensibilidad cultural demostrados por el personal de WDC han sido componentes clave, ayudando a navegar las complejidades del ministerio con gracia y compasión.

Mirando hacia el futuro, estoy llena de esperanza y emoción. Continuaremos construyendo sobre los cimientos que hemos establecido, esforzándonos por crear una comunidad diversa y acogedora que refleje el amor y la justicia de Cristo. Con gratitud por el pasado y fe en el futuro, espero con ansias otro año de servicio junto a la increíble gente de Western District Conference.

Con sincero agradecimiento,

Sandra Montes-Martinez.